



Arriba España

Diario Nacional Sindicalista

Jefes de Industria:
La administración delegada del Subsidio Familiar, además de la profunda colaboración que la Ley distingue, supone confianza del Estado que después de medir los antecedentes de la empresa, la estima digna de representarla ante los trabajadores.

Año I. — Núm. 121.

SUSCRIPCIÓN:
En la Isla, al mes. Ptas. 3-00
Resto de España 5-00
Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Mahón, viernes 1.º de Septiembre de 1939
AÑO DE LA VICTORIA

REDACCIÓN: Plaza de José Antonio número 7.
ADMINISTRACIÓN: Rampa Abundancia núm. 30.
ANUNCIOS: Pago anticipado.

EN EL CAMINO DE LA REVOLUCIÓN

MIENTRAS Europa está sufriendo las alternativas de frío y calor de ese simulacro de lucha escocesa que es el fantasma de la guerra, España en silencio sigue organizando su vida con pausa y medida. No hace muchos meses aún, que era nuestra Patria la que sufría, no la amenaza, sino la realidad cruenta; si bien en circunstancias muy diversas y hasta contradictorias. Nosotros fuimos a la guerra planteada en la calle y en el campo, en el taller y en la oficina, en la prensa y en el Parlamento, para conseguir la Patria. La República había desencadenado los cuatro jinetes apocalípticos sobre la verdadera España y la destrozaba y esquilmaba con una lucha sorda, empedrada de arbitrariedades, egoísmos, falacias, zancadillas en la sombra y al revolver de las esquinas; la República encarcelaba por el delito de gritar «Viva España» o por aspirar en la Falange al Imperio y a la liberación obrera de la doble tiranía del capitalismo y del marxismo, o movilizaban sus primates asesinos a sueldo y por la espalda, tan siniestros como un Largo, un Prieto o un Galarza, quintaesencia de la maldad en su mayor refinamiento. La lucha estaba en todos los ámbitos de la nación negando la posibilidad de la tranquilidad ciudadana que era el exponente principal de la paz. Y para conseguir esa paz maltrecha, para instaurar la tranquilidad desposeída, fué preciso convocar a las pistolas, y los escuadristas que sabían que aquella vida que nos ofrecía la República bajo el nombre de gobierno, era inmensamente peor que la guerra, porque no se distinguían claramente los bandos, hicieron cantar las armas de fuego y separaron la buena voluntad de la traición. La guerra, por esta razón suprema, fué bella para nosotros, porque no guerreábamos por el hecho en sí, sino por algo más noble: por devolver a España la tierra que le habían negado de consumo las rivalidades y las concusiones de la derecha y de la izquierda.

La lucha sostenida durante treinta y dos meses fué solamente para que se convirtiera en realidad suprema aquella idea cuajada en dos versos de nuestro himno: «Volverán banderas victoriosas, al paso alegre de la paz». No luchamos por un móvil insensato. Luchamos para que nuestra tierra retornara a España, a la Patria; para que el honor se impusiera al vandalismo y lo mismo seguiríamos luchando, si el caso llega, para conseguir lo que es nuestro. Y porque se condensó en éste nuestro anhelo, en estos momentos de locura internacional en que las naciones están abocadas a perder lo que nosotros ganamos, a perderlo por el egoísmo de una scia que pretende conservar un prestigio que le niega la realidad geográfica y económica, nuestra piedad para su ceguera es mayor y más interesados estamos en que no se produzca la temida hecatombe.

Quizá por todo lo aducido, ante la tormenta de Europa, avivada de turbios presagios, es más honda nuestra alegría de ver que no se alteran nuestros nervios. La idea que creó nuestra guerra es la que ahora abre en España los cauces de la justicia y del pan. Justicia en esta disposición del Caudillo por la cual en las oposiciones y en la provisión de cargos administrativos tendrán derecho de preferencia en elevado porcentaje todos aquellos que hicieron posible la Victoria: los ex combatientes y los mutilados y aquellos otros que sufrieron por el delito de adorar a la Patria: los ex cautivos. Pan en el aumento de sueldo a los ferroviarios, abriendo cauce a atender los justos derechos y necesidades de todos y en activar la preocupación de la Falange por solucionar el paro obrero. Justicia y pan hechos carne de realidad en la blanca hogaza que desde hace unos días susurrará al pan moreno obligado por las necesidades de la guerra.

Aún están abiertas las heridas recientes del servicio máximo por la Patria, cuando la fe en los designios de España encuentra ya su recompensa. Generosa como siempre, con generosidad de siglos, de sus frutos con magnitud de gran señora. Resurge el verdadero sentido español para confundir definitivamente la fácil palabrería de los gobiernos liberales ahogados entre montones de papel y oleadas de promesas. El sentido nuevo desconoce los programas; los sustituyó, con ventaja, por los hechos.

La labor constructiva del Gobierno está en marcha; la revolución que preconizó José Antonio, el profeta, entró ya en la vía que ha de conducirla a la suprema aspiración de Imperio; el Caudillo demuestra que no eran vanos ni la alegría ni el júbilo con que se recibió desde todos los lugares de España la noticia de que concluiría su intervención directa en el cauce del Estado. El gran estratega prueba a los autores de profecías banales o malintencionadas que es, además, lo que creíamos sinceramente los buenos españoles: un gran estadista. Y mientras afuera los malos augurios saltan de un lado a otro con los vientos de tormenta, Franco calla y trabaja para los españoles y mueve, suave y firme a un tiempo, el cincel sobre la escultura perfecta del Estado Nacional-sindicalista.—A. C.

Empresario:

Se acerca la fecha en que debes de hacer efectiva la cuota normal sobre todos los salarios y haberes devengados en Agosto.

Una película de la concentración femenina en Medina del Campo

Editada por el Servicio Nacional de Propaganda, se va a presentar en esta ciudad la maravillosa película que recoge la gran concentración de Falange Femenina en Medina del Campo, serbia producción que ha admirado a los públicos de todas las naciones y que eleva a un alto rango la cinematografía española.

En sesión privada, hemos tenido el gusto de admirar la preciosa cinta. Y no dudamos en reconocer que justifica, y a nuestro criterio, supera los adjetivos encomiásticos de que viene precedida.

Recoge con detalle y acierto asombroso los momentos más salientes de la concentración, desde la llegada del Caudillo a la sombra tutelar del Castillo de la Mota, evocadora página de la Historia que guarda el último suspiro de aquella gran Reina Isabel que nos legó cinco flechas a nuestra voluntad de Imperio, hasta el desfile final de las camaradas femeninas por aquellos campos gloriosos en los que aún flota el polvo de la hazaña de los caballeros que hicieron grande a la Patria.

Se suceden las escenas con lírica y elevada emoción. Tienen calor de realidad las palabras entrañables de la Jefe Nacional, Pilar Primo de Rivera, reencarnación del espíritu de su hermano y nuestro Profeta José Antonio. La palabra mesurada y justa y precisa del Caudillo se abre paso en la carne del corazón que treme emocionado y sorprendido de aquel buceo tan hondo y tan agudo. Más emoción ante las camaradas mutiladas, ante las que fueron protagonistas de hechos heroicos, sobre cuyo pecho lucrán las altas recompensas de la Patria. Y esa «Y», suprema distinción en la camisa azul de Pilar.

La ofrenda de la hermandad del campo, integrada por todos los productos de las diferentes regiones de España, depositados a los pies del Caudillo, en prueba de gratitud de la tierra por sentirse, bajo su mano, nuevamente española.

Bailes, canciones regionales, toda España vibrando al conjuro de un ideal y de un Caudillo. Esto es la película que habla de una gran labor doblemente valiosa por española y por femenina, proyectada bajo los muros queridos de la Reina Isabel, los muros que solo contemplan ahora llanura y cielo, pero en que muy pronto sonará la alegría de la Falange Femenina en un hogar de enseñanza, el primero de España, creado por voluntad del Caudillo.

Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Menorca

Durante los diez primeros días del próximo mes de Septiembre estará expuesto en estas oficinas el censo de propietarios de esta Cámara, admitiéndose durante dicho tiempo y segunda decena del mismo mes las reclamaciones sobre inclusión, exclusión o clasificación que se formulen por los señores asociados.

Mahón a 31 Agosto de 1939.— Año de la Victoria.

La próxima cosecha de patatas, lentejas y garbanzos será suficiente para cubrir el consumo nacional

Se recolectarán 123.350 quintales métricos de lentejas y 1 millón 641.484 de garbanzos, habiéndose sembrado 407.439 hectáreas de patatas

En una nota facilitada por la Subsecretaría del Ministerio de Agricultura detallando el avance probable de la cosecha que tenemos a la vista, de patatas, lentejas y garbanzos, se plantean datos que permiten abrigar fundadamente la esperanza de que el consumo en España de estos tres artículos, acaso la base principal de la alimentación, está suficientemente asegurado, sin que sean precisas acciones extranjeras.

Según estos datos, que tienen toda la garantía de las estadísticas oficiales enviadas al Ministerio por las Secciones Agronómicas, la cosecha de lentejas alcanzará la cifra de 123.350 quintales métricos, lo cual representa el 92 por 100 de la producción media obtenida en el quinquenio 1931 a 1935.

En cuanto a los garbanzos, la cosecha se eleva a 1.641.484 quintales, cifra infinitamente superior al tipo medio de la cosecha de garbanzos obtenida en el quinquenio ya citado. Con respecto a la cosecha de 1935, que fué de 1.555.344, el aumento de este año se aproxima a los 300 mil quintales métricos. Es decir, que la cosecha de garbanzos está representada por un 136 por 100 de la media obtenida en el quinquenio de 1931-35.

Es pronto aún para determinar la cosecha de patatas; pero si se tiene en cuenta la superficie cultivada y las perspectivas que ofrece el año agronómico, este año superará bastante la cosecha media obtenida en la misma época. Según dichas estadísticas, se han sembrado de patatas 407.439 hectáreas.

El mismo año que ha terminado la guerra ofrece España este alarde de trabajo y de escrupulo y esfuerzo en el cultivo de su tierra. El año 1919, cuando hacía un año que se había terminado la Gran Guerra, y según datos estadísticos hechos públicos por el Ministerio de Agricultura de Francia, las producciones en aquel país de patatas, lentejas y garbanzos, fueron el 68,49 y 39 por 100 de las producciones obtenidas en el quinquenio 1909-1913, es decir, no obstante todas estas dificultades que ha traído consigo la campaña, la falta de brazos, separados del trabajo para las atenciones militares y el hecho de que numerosas provincias españolas estuviesen en poder del Gobierno rojo, con un abandono lamentable del laboreo de la tierra, ofrece, no obstante todas estas dificultades, un meritisimo ejemplo de laboriosidad y de esfuerzo en su empeño de asegurar el consumo en el país de estos tres artículos importantísimos y definitivos en la alimentación de España.

De San Luis

De verdaderamente magníficas pueden calificarse las fiestas que este año San Luis ha dedicado a su Santo Patrón.

Autoridades y pueblo han rivalizado para borrar las huellas que ha dejado el marxismo. Ha bastado la voluntad de todos para dar nuevamente la sensación de pueblo blanco y pulcro.

Las fiestas religiosas se vieron concurridísimas de fieles, destacándose la del día 25, festividad de San Luis Rey, ya que intervinó la capilla de Santa María de Mahón y como predicador el reverendo Dr. don Magín Domenech, capellán 1.º de la Armada.

Lo que más entusiasmo despertó fué la tradicional cabalgata, la cual estaba compuesta de 25 brisos caballos, demostrando sus jinetes el dominio de los mismos al tocar el típico «jaleo».

Mereció especial aplauso el refresco con que el Mayordomo Mayor («Caixé Senyó») don Guillermo Mercadal, obsequió a las Autoridades y jinetes («Calxés») en su señorial residencia, siendo por todos felicidadesísimo.

El fútbol también fué un éxito, conteniendo los equipos «C. D. Menorca» y «Unión Sportiva», venciendo el primero por tres a uno.

En la mañana del domingo se descubrió la lápida que da nombre a la plaza de JOSÉ ANTONIO, asistiendo autoridades y Jeraquíes de F. E. T. y de las J. O. N. S. Después de leer acertadas cuartillas el maestro Nacional don Francisco Pons, exaltando la figura del fundador del Nacional Sindicalismo, desfilaron jinetes, Sección Femenina, Organizaciones Juveniles, Jerarquías y Autoridades.

En la tarde del domingo la concurrencia de forasteros fué notable, presentando la calle principal un excelente golpe de vista.

Muy acertadas las carreras de caballerías, destacándose la última que fué competidísima, tomando parte el caballo de «Sa Bufera», la yegua del médico don Marcelino Mir y el caballo de «Can Gomilla», que ganó el primero por escasisíma diferencia.

Digna de nombrar particularmente la Caseta Verbena, servida por asiladas de la Sección Femenina de Falange, ataviadas con el típico traje menorquín. El Ayuntamiento, con loable acierto, ha destinado el producto líquido obtenido a engrasar los fondos de Auxilio Social.

Un rasgo de mencionar: El hijo de este pueblo don Gabriel Orfila Cardona, Procurador de los Tribunales, tuvo la gentileza de entregar una importante cantidad para que fuera repartida entre los más necesitados de la localidad. Así se hizo. Bien por el generoso donante.—C.

MÁQUINAS DE ESCRIBIR

HISPANO OLIVETTI 40, nuevo modelo oficina, últimamente fabricado.

UNDERWOOD PORTATIL, nuevo modelo.

ROYAL PORTATIL con tabulador, nuevo modelo azul.

Las vende: **EVARISTO CARDONA** INFANTA 37, MAHÓN 1-2

Delegación Especial del Gobierno en Menorca

CIRCULAR
En el Boletín Oficial del Estado correspondiente al día 22 de Agosto actual, se inserta la siguiente Orden de fecha 7 del mismo mes, dictada por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación y que dice como sigue:

«Con objeto de dar unidad de estilo y de sentido a la perpetuación por monumento de los hechos y personas de la Historia de España, y en especial a los conmemorativos de la guerra y en honor a los caídos, y para evitar que el entusiasmo, justificado en muchos ocasiones, pueda regir caprichosamente esta clase de iniciativas sembrando desilusiones cuando se trata de proyectos no viables, este Ministerio se ha servido disponer lo siguiente: «Artículo primero. Todas las iniciativas de monumentos en general, incluso la apertura de suscripciones para su construcción, concursos de proyectos, etc., quedan suspendidas a la aprobación de este Ministerio al cual deberán elevarse jerárquicamente, con informe de las autoridades que intervengan en el trámite.

Artículo segundo. Queda prohibido publicar noticias e informaciones, o hacer cualquiera otra clase de propaganda sobre iniciativas y proyectos hasta que no se obtenga la aprobación.

Artículo tercero. Este Ministerio por medio de la Jefatura del Servicio Nacional de Propaganda, comunicará la resolución que recaiga sobre la oportunidad de las proposiciones y resolverá en su caso, la forma en que haya de gestionarse el proyecto.»

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Mahón a 30 de Agosto de 1939.— Año de la Victoria.—El Delegado del Gobierno, **Jenaro Vives Monserrat**.

APORTACION VOLUNTARIA DE ORO Y PLATA PARA LA RECONSTRUCCION DEL TESORO NACIONAL

Treinta relación de donantes
Don José M.ª Jansá Guardiola y señora; un lote objetos oro, peso 6'500 gramos.

Doña María Faguet, viuda de Fábregas; un lote objetos oro y piedras, peso 7 gramos y un lote objetos y monedas plata, peso 305 grs.

Don Juan Petrus Mercadal y señora esposa; un lote objetos oro y piedras, peso 15'500 gramos y un bolsillo y monedas plata, peso 158 gramos.

Mahón 30 de Agosto de 1939 — Año de la Victoria.

San Lluïset

Como de costumbre, el próximo domingo día 3 de Septiembre se celebrará la tradicional fiesta de SAN LLUISET, la que promete ser animadísima dado el celo e interés con que viene organizándose dicho festival.

Se tiene conocimiento de realizar una humorística cabalgata.

Dada la competencia de las carreras del pasado domingo, con gran expectación se esperan las que deberán celebrarse, ya que habrá premios para toda clase de caballerías. En las referidas carreras tomarán parte: el caballo de «Sa Bufera», la yegua del médico D. Marcelino Mir y el caballo del señor Gomilla, de «Algendar».

También se celebrará un interesante partido de fútbol.

Habrà baile público en la Plaza del Generalísimo Franco.

San Luis 29 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El Alcalde, **MI GUEL TUDURI**.

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

El Reich hizo públicas ayer sus proposiciones para la solución de las diferencias germano-polacas

La prensa berlinesa teme una contestación negativa de Polonia, que podría tener fatales consecuencias

Hoy comenzará la evacuación de Londres

El Soviet Supremo ha ratificado el pacto germano-soviético

DE ESPAÑA

Ha sido creado el Alto Estado Mayor que funcionará directamente a las órdenes del Caudillo

Burgos 31.—El «Diario Oficial» publica un decreto por el que se crea el Alto Estado Mayor, que se encargará de aglutinar las fuerzas de Tierra, Mar y Aire españolas y enlazarlas con la economía nacional, para el caso de que si tenemos que hacer frente a un conflicto, alcanzar el máximo de preparación y eficacia. El nuevo organismo funcionará directamente bajo las órdenes del Caudillo y para presidirlo, ha sido designado el general Juan Vigón, personalidad destacada de nuestro Ejército.

La prensa española remarca que el Alto Estado Mayor español es la garantía de que nuestro Ejército continúa su magnífica transformación que le llevó del Ejército reducido y sin elementos del 18 de Julio, al admirable que logró en la guerra una decisiva victoria. En estos momentos de inquietud internacional en que sobre el cielo de Europa aparecen las nubes más negras para tener una política independiente de libertad nacional, necesitamos un instrumento militar adecuado y esta creación del Alto Estado Mayor nos prueba que el Caudillo tiene especial interés en darnoslo. Acabó ya el principio del año 1931 que renunciaba para siempre a la guerra. Ahora, en cada caso concreto, serán los intereses de España los que decidirán.

Las distintas agencias telegráficas internacionales han remarcado la importancia de este decreto y lo han puesto como no podía menos de acontecer, en relación con la actual situación internacional que desgraciadamente tiene intranquila a Europa de un extremo a otro.

Son falsas las informaciones de origen francés que aseguran que Portugal ha prometido en caso de conflicto hacer honor a la tradicional alianza con Inglaterra

Madrid 31.—El diario «Informaciones» comenta las noticias de fuente francesa asegurando que recientemente Portugal ha prometido que en caso de un conflicto, hará honor a sus lazos tradicionales de amistad con la Gran Bretaña.

El diario madrileño dice que, de buena fuente, puede asegurar que el Gobierno de Lisboa no ha hecho declaración alguna en este sentido y que por lo tanto las citadas informaciones son absolutamente falsas.

Noticario

Gijón.—Ha tenido lugar en el Teatro Principal de esta población un acto de extraordinaria importancia en el que ha tomado parte el Secretario Nacional del S. E. U. camarada Sotomayor, precedido de una intensa propaganda por medio de altavoces, estando el teatro abarrotado de público. El acto fué cerrado por un amplio discurso del Secretario Nacional del S. E. U. prolongándose hasta la madrugada entre vivas a la Revolución Nacional y al Caudillo.

Santander.—Con gran brillantez, continúan celebrándose los cursillos de verano. El conocido profesor de la Univer-

sidad Central, señor Pérez de la Osa, pronunció una interesante conferencia sobre la Literatura en el Movimiento Nacional.

Madrid.—El ministro de Educación Nacional don José Ibáñez Martín ha salido esta tarde para Burgos, donde tomará parte en el Consejo de ministros que allí se celebrará.

Sevilla.—Mañana comenzarán los cursillos de orientación y perfeccionamiento del Magisterio. Después de una misa en la iglesia de los Salesianos, tendrá lugar el acto de apertura a las diez de la mañana con un discurso del Presidente de la Junta Provincial de Primera Enseñanza.

DEL EXTRANJERO

El Reich ha hecho públicas sus proposiciones a Polonia para el arreglo pacífico de las cuestiones pendientes

Cesión incondicional de Dantzig a Alemania y celebración de un plebiscito garantizado por las grandes potencias en el Corredor

Berlín 31.—La agencia oficiosa D. N. B. ha hecho públicas las proposiciones del Reich a Polonia para un arreglo pacífico de las cuestiones pendientes.

En dichas proposiciones, Alemania somete a la aprobación de Polonia un proyecto cuyos puntos principales son:

«La ciudad de Dantzig deberá ser devuelta incondicionalmente al Reich.

Los territorios del Corredor decidirán su suerte por sí mismos, escogiendo en un plebiscito a la nación a la cual deseen pertenecer. En dicho plebiscito tendrán derecho al voto todos los ciudadanos polacos y alemanes que residían en la ciudad el mes de Julio de 1918.

Para asegurar a la votación un carácter objetivo e imparcial, el Corredor será puesto bajo la soberanía absoluta durante doce meses de una comisión internacional, formada por representantes de Francia, Italia, Gran Bretaña y la U. R. S. S., la cual se encargará de garantizar el plebiscito.

El puerto de Gdynia será reconocido como de soberanía polaca, y para evitar mutuas amenazas, tanto dicho puerto como el de Dantzig, que pertenecía ya al Reich, serán meros puertos comerciales y no deberán ser fortificados bajo ningún motivo.

Mientras no se haya efectuado el plebiscito, Polonia deberá permitir a Alemania la construcción de una carretera y un ferrocarril propios que enlacen el Reich con Prusia Oriental.

Si el Corredor se pronunciara por Alemania, ésta se muestra favorable a un intercambio de población con Polonia, en condiciones que ya se fijarían.

Polonia y Alemania se comprometen a indemnizar los perjuicios económicos que se hayan causado a sus minorías respectivas desde 1918. Los derechos de estas minorías serán respetados y sus componentes serán exentos de cumplir el servicio militar.

Si estas condiciones son aceptadas por Varsovia, ambos países se comprometerán a desmovilizar sus tropas. Toda medida complementaria será adoptada de mutuo acuerdo entre Alemania y Polonia.

En los círculos oficiales se remarca que estas proposiciones moderadas son la última puerta abierta para evitar un conflicto.

Si Polonia rechazara el proyecto del Reich, la situación se haría excepcionalmente grave y los peligros de un conflicto bélico aumentarían en tal medida, que difícilmente podría ser evitada la guerra.

Preparativos bélicos preventivos en Inglaterra

Mañana comenzará la evacuación de Londres

En cuatro días saldrán de la capital inglesa tres millones de personas

Han sido llamadas las reservas de la Marina y de la Aviación

Las Islas Británicas han suspendido sus comunicaciones telegráficas con el Extranjero

Londres 31.—Hoy se ha dispuesto la total movilización de toda la flota británica de guerra, habiendo llamado el Almirantazgo a las reservas que deberán incorporarse con el máximo de rapidez a sus respectivas bases. También han sido llamadas todas las reservas de Aviación. Se han dado órdenes para que en todas las poblaciones del Reino Unido se creen Consejos especiales para la defensa pasiva.

Mañana comenzará la evacuación de tres millones de niños, mujeres, ancianos e inválidos en Londres. Durante cuatro días todos los ferrocarriles transportarán a esta inmensa masa de seres lejos de la capital. Durante el período de evacuación, la Bolsa permanecerá cerrada.

Han quedado interrumpidas todas las comunicaciones telefónicas con el Continente y los ingleses que deseen trasladarse al Extranjero deberán proveerse de un permiso especial.

El Soviet Supremo ha ratificado el pacto germano-soviético

En su discurso Molotov atacó la política franco británica

Moscú 31.—Esta noche el Soviet Supremo ha ratificado por unanimidad el pacto de no agresión germano-soviético.

En el discurso pronunciado por el ministro de Negocios Extranjeros señor Molotov criticó las gestiones franco-británicas para lograr un pacto con la U. R. S. S. que no se intentaba utilizar para defender la paz, sino para servir designios de la política imperialista de las potencias occidentales. El pacto con Alemania, por el contrario, es caracterizadamente una poderosa contribución al apaciguamiento europeo y pone fin a la enemistad entre las dos más grandes potencias europeas.

Nuevos y gravísimos incidentes germano-polacos

En los encuentros habidos entre grupos polacos y la policía alemana han resultado numerosos muertos y heridos

Berlín 31.—Fuerzas polacas atacaron hoy varios pueblos fronterizos. En uno de ellos lograron apoderarse de una estación de

radio alemana, desde la cual leyeron una proclama en polaco y alemán. Un destacamento de policía alemán recuperó la estación y como algunos polacos intentaron resistir, hubo muertos y heridos.

En los pueblos de Pilschen, Cratisburg y Ratiolov, se registraron también encuentros entre polacos y alemanes, con razón de la obscuridad. Se ignora aún el número de víctimas. En uno de dichos pueblos fueron recogidos tres cadáveres, dos de soldados polacos y uno de un guardia alemán.

Las últimas informaciones declaran que dichos ataques obedecen a un plan preconcebido y se extienden a lo largo de toda la frontera germano-polaca. En ellos participan numerosos militares polacos. Seis soldados de dicha nacionalidad han sido cogidos prisioneros.

A la hora de radiar estas noticias, prosiguen los encuentros en diferentes puntos de la frontera.

El Gobierno francés celebró hoy Consejo, decidiendo ratificar que Francia hará honor a todos sus compromisos

París 31.—Se ha reunido hoy el Gobierno en Consejo, bajo la presidencia del señor Daladier. Tanto el Jefe del Gobierno como el ministro de Negocios Extranjeros señor Bonnet, informaron acerca del desarrollo de la política internacional.

Por unanimidad, el Consejo decidió ratificar que Francia está dispuesta a cumplir todos sus compromisos en caso de un conflicto bélico.

Soldados y paisanos polacos llegan continuamente a Rumania

Bucarest 31.—Comunican de la frontera que continúan llegando soldados y paisanos procedentes de Polonia, que burlan de noche la vigilancia severísima de los guardias polacos y pasan la frontera internándose en Rumania.

Hoy, entre los fugitivos han llegado 150 soldados ucranianos con armamento. A su llegada han sido desarmados por las patrullas rumanas de vigilancia. Estos desertores notifican que el desorden y el pánico se han hecho dueños de Polonia, donde los jefes militares parecen decididos a ir a la guerra.

ÚLTIMA HORA

La prensa matutina germana comenta las proposiciones del Reich a Polonia

La impresión general es que Varsovia rechaza esta nueva oferta del Canciller

Berlín 1 (A las 6 horas).—Las ediciones matutinas de los periódicos de hoy viernes se ocupan de las proposiciones del Reich a Polonia para solucionar pacíficamente los problemas actuales entre ambas naciones.

El «Voelksischer Beobachter» dice: «El texto de las proposiciones muestra el crimen que comete Polonia rechazando las generosas ofertas del Canciller.

Ya se han perdido dos días preciosos. El Gobierno inglés había prometido lograr el envío de un delegado polaco a Berlín. Este delegado debía llegar anoche. Pero hemos esperado en vano. En estas horas de trascendental importancia, nos preguntamos si Inglaterra desea verdaderamente conservar la paz. Alemania ha jugado sus cartas limpias. ¡Ay de los responsables de la no aceptación de estas últimas proposiciones!

«Deutsche Allgemeine Zeitung» declara que la nueva oferta de Alemania es un tributo a la paz europea y a la salvación del Occidente.

«Hamburger Fremdenblatt» dice: «Polonia no acepta, por segunda vez, las proposiciones que le hace el Führer y confía en la ayuda que le pueden prestar París y Londres. Estos son los verdaderos responsables de las decisiones que pueda adoptar Varsovia y de las consecuencias que para Europa puedan tener.»

Trabajadores:

Acordaos de que no podréis recibir el Subsidio Familiar, mientras no cubráis vuestra Declaración de Familia.

EL VAPOR CORREO

A las diez de esta mañana ha fondeado en este puerto la moto nave «Ciudad de Mahón», procedente de Barcelona y Alcudia, con carga y pasaje.

MUTUA GENERAL SEGUROS

Mutualidad Genuinamente Española
Seguro Obligatorio de ACCIDENTES DE TRABAJO
Consulte su póliza a:

CATCHOT Reina n.º 67 MAHÓN 19.00-1 ml 9

Se venden muebles, vajilla y una montura. — San Roque número 5, Mahón. 23

COMPRAMOS para desguace máquinas de escribir antiguas o descompuestas. Taller: INFANTA, 37. 2-3

SALON VICTORIA

SABADO, DOMINGO Y LUNES
Tarde y noche

LA KERMESSE HEROICA

En español, por JEAN MURAT, y Estreno grandioso del film del DEPARTAMENTO NACIONAL

Concentración Femenina en Medina del Campo

con el discurso de la camarada Pilar Primo de Rivera y la vibrante alocución de NUESTRO CAUDILLO FRANCISCO.

Imprenta de M. S. S. S. S.

NOTAS BREVES

EN LA DELEGACION DEL GOBIERNO

En la mañana de ayer, el Ilustrísimo señor Delegado del Gobierno fué cumplimentado por el abogado y Delegado Comarcal de la C. N. S. camarada Monjo.

DONATIVO A O. J. MASCULINAS

Don Francisco Petrus Pons ha obsequiado a los muchachos de las O. J. Masculinas que están acampados en Santa Galdana con 160 docenas de galletas.

Registramos este donativo, esperando que el ejemplo dado anteriormente por el Excelentísimo Ayuntamiento de Ciudadela y el propietario de la granja «San Pedro» y ahora por el Sr. Petrus cundirá entre las personas dispuestas a ayudar en la gran obra de forjar la España Nueva.

DENUNCIA

La Guardia Civil del puesto de Ciudadela ha denunciado al señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas

de la Provincia al vecino de Mercadal, Pedro Pons Sintes, por transitar en auto por la carretera sin el correspondiente permiso de circulación.

LAS FLECHAS FEMENINAS

De regreso del campamento «Crucero Canarias» donde han pasado quince días consagrados a la vida sana y al ejercicio de la doctrina falangista, marcharon ayer a sus respectivos pueblos las Flechas Femeninas.

LAS FIESTAS DE GRACIA

Continúan activamente los preparativos para las magnas fiestas populares de Nuestra Señora de Gracia que van a revestir este año un esplendor inusitado. Dentro de unos días vamos a dar a conocer el programa, que podemos anticipar es interesante y ameno.

OMISION

En la información publicada ayer referente a los actos celebrados con motivo de la clausura del Campamento «Crucero Canarias», nuestro redactor omitió la asistencia del Teniente de Alcalde señor Botella en representación del Ayuntamiento.

Lo hacemos constar en honor a la verdad.